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官員議員友誼足球賽 完成兩項KPI
【大公報訊】 「行政立法綠茵場上對決！」 立法會與政府

足球隊昨日下午於小西灣運動場舉辦足球友誼賽，是6年來首
次，由行政長官李家超和立法會主席梁君彥主持開球禮。李家超
致辭時表示，今次友誼賽設兩個KPI（績效指標），一是友誼
第一，二是踢好這場香港足球賽， 「畀所有人睇到，行政立法
共同嘅香港隊，點樣共建成績。」

友誼第一踢場好波
李家超賽後在社交平台表示，今次友誼賽報名情況十分踴

躍，立法會方面有30多位議員、前議員和職員報名，政府足球
隊則有39位現職和前同事報名。各位政府同事都隆重其事，在
繁忙的工作中抽空進行練習，卓永興副司長更加在練習時奮戰
受傷，今日負傷都前來打氣，精神可嘉。

李家超說，政府官員同立法會議員在綠茵場上切磋球技，
但不論在球場上，還是在完場後，大家都是 「香港隊」 的一分
子，要發揮團結精神，為香港、為國家，共同奮鬥。

政府隊最終以3比2贏得比賽及盤球賽，立法會隊則於互射
12碼環節勝出。

世衞於2020年1月30日，首次將新冠
疫情列為 「國際關注的突發公共衞生事
件」 ，歷經三年，世衞解除新冠疫情的公
共衞生緊急狀態。

政府昨日回應表示，本港自三月初撤
銷口罩令後，所有對大眾適用的防疫措施
均已經解除，社會經已全面復常，新冠已
按一般上呼吸道感染方式管理，防疫措施
亦以保護高危群組為重點。

隨着新冠疫情不再構成 「國際關注的
突發公共衞生事件」 ，政府將參考世衞對
疫情的最新意見，評估本地情況和風險及
病毒變異情況，檢視疫情防控應變級別，
並相應調整餘下與疫情相關的措施及安
排，會適時作出公布。

世衞亦指出，即使新冠疫情作為突發
公共衞生事件的階段完結，但大流行持

續。政府表示，本港感染新冠個案近日持
續上升，政府會繼續密切監察疫情變異情
況及風險，重點保護高危群組，留意世衞
的最新評估。

截至昨日，本港的新冠疫苗第三針接
種率為84.5%，70歲或以上長者仍有29%
人未打第三針。同時呼籲仍未完成接種首
三劑疫苗的市民，及未按專家建議接種加
強劑的高風險人士，應盡快安排接種以保
護自己及家人。

汲取新冠經驗提升軟硬件
政府專家顧問、港大兒童及青少年科

學系講座教授劉宇隆在電台節目中表示，
疫情三年下，全球經濟大受影響，人與人
之間亦增加了疏離感，此次解除緊急狀態
是一件值得慶幸的事。他強調，在應對新

冠疫情上不能夠完全躺平，政府應在科研
上投放更多資源，汲取新冠疫情的經驗，
提升應對疫情的軟件及硬件，同時提醒未
完成新冠疫苗接種的市民應盡快打針。

促對新發傳染病保持警惕
政府專家顧問、港大微生物學系講座

教授袁國勇形容，世衞此次宣布是流行病
史上的里程碑，讚揚港人疫下積極配合戴
口罩、檢測、隔離等各項措施展現出了韌
性，打出抗疫漂亮一仗。他亦提醒，政府
必須汲取今次疫情教訓，全面、徹底檢討
應對措施，對應對下一次疫症、提升公眾
信任以及更好管治都至關重要。他認為，
另一場疫症大流行定會再次出現，有研究
顯示疫症將來自動物宿主，故必須保護動
物的自然棲息地，禁售野生動物。

世界衞生組織前日（5日）宣布，新冠疫情不再構成
「國際關注的突發公共衞生事件」 ，特區政府昨日回應表
示，將參考世衞的最新意見後，相應調整餘下防疫措施。政
府感謝市民及社會各界三年來支持和配合各項抗疫措施，並
會繼續密切監察新冠病毒及其他傳染病的最新情況，致力保
障市民健康，同時呼籲市民要打齊三針新冠疫苗。

本港多名專家提醒勿輕視新冠疫情，應汲取經驗，全面
檢討應對疫情措施。政府專家顧問、港大兒童及青少年科學
系講座教授劉宇隆認為，在防疫上不能完全躺平，同時呼籲
未完成新冠疫苗接種的市民應盡快打針。

專家：勿輕視新冠 盡快打齊三針
配合世衞公布 政府檢視防疫安排

大公報記者 王亞毛

責任編輯：鄭小萍



大埔墟站裝閘門 料月底動工

開心消費回來了！
第二場 「開心香港」 美食市

集昨日及今日在沙田舉行，市民
毋須門票免費入場。沙田美食市
集的主題是華夏及香港地道美
食，有約70個攤檔。

財政司司長陳茂波致辭時表
示，通關後零售銷售額大幅增

長，餐飲業總銷售額每個月平均更超90億元，復甦
勢頭良好。他呼籲，港人繼續齊消費、撐經濟。

外圍經濟未完全復甦情況下，香港經濟要依
靠內部及內地旅客來港消費帶動。世衞宣布新冠
疫情不再構成 「國際關注的突發公共衞生事

件」 ，並解除相關的公共衞生緊急狀態後，對改
善市民消費信心，吸引更多內地旅客來港將有積
極意義。

從兩場 「開心香港」 美食市集現場所見，到
場不論長幼都是開開心心地消費，而且消費額不
低，為商戶生意額帶來 「驚喜」 ，說明港人是有
潛在消費力，只是持續三年的疫情，壓抑了港人
的消費需求。

社會復常一個重要指標，是市民消費意欲復
常，令消費市場形成良性循環。我們開心消費之
餘，要珍惜來之不易的復甦好勢頭，保持樂觀，
香港第二季經濟快速增長可期。


▲立法會與政府足球隊昨日進行足球友誼賽，在綠茵場上切磋球技。
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東鐵綫自動月台閘門安裝工程
月台閘門資料
•涉及13個車站，合共35個月台（紅
磡、會展及金鐘站已備有月台幕門）

•每道閘門重約半噸
•每個月台安裝45對閘門
•安裝總數近1600對，安裝閘門總長
度近8000米

工程時間表
•今年5月2日：馬場站開始安裝
•今年5月底：大埔墟站開始安裝
•明年起：落馬洲站、上水站、沙田
站、大圍站陸續開始安裝工程

•約2025年底：
預計完成13個東鐵綫
車站安裝工程

資料來源：
港鐵公司

新聞博物館舉行講座
專家回顧三年疫情挑戰與啟示
【大公報訊】香港新聞博覽館

昨日舉行 「新冠疫情的啟示」 講
座，通過報紙、影片等方式，讓市
民從不同角度，回顧第五波疫情中
社會、民生及經濟的挑戰和啟示，
以及香港如何邁進復常之路。港大
內科學系傳染病科主任孔繁毅出席
活動表示，世界衞生組織宣布新冠
疫情不再構成 「國際關注的突發公
共衞生事件」 ，時間恰當，香港及
內地已結束大流行，進入風土病階
段。他強調這並不代表疫情完結，
需續監察會否再有新變種病毒出
現。

孔繁毅表示，新冠病毒會一直
與社會並存，現時本港多數人已接

種疫苗或曾感染病毒，有足夠整體
免疫屏障，入院或感染人數可能增
加，但整體疫情波幅不會太大，不
會出現如第五波疫情的大型爆發。
他預計新出現的變種病毒株 「大角
星（Arcturus）」 XBB.1.16會迅速成
為主流病毒，其傳染性更高，但破
壞力與現時流行的病毒株相若。

孔繁毅建議，長期病患者及長
者等高危人士，在接種疫苗或感染
後半年，當抗體水平下降後，應再
接種疫苗，相信市民今後可能亦會
類似接種流感疫苗，每年接種一次
新冠疫苗。同時建議加強醫院的負
氣壓設施，以彌補醫院老人內科人
力及病床不足的問題。

▲港鐵展開東鐵綫自動閘門安裝工程，
馬場站已安裝完成，並率先投入服務。
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【大公報訊】港鐵東鐵綫13個舊車站的月台未安
裝閘門，港鐵公司昨日表示，自動月台閘門安裝工程
已經展開，本月2日在馬場站開始安裝，大埔墟站安
裝工程則預計於本月底在大埔墟站開始。港鐵計劃，
明年在落馬洲站、上水站、沙田站及大圍站開始安裝
閘門，目標於2025年底完成全部安裝工程。

東鐵馬場站閘門率先啟用
馬場站第一道自動幕門已安裝完成，賽馬日便可

啟用。港鐵過境鐵路總管張志強昨日表示，整項工程
涉及13個車站合共35個月台，每個月台安裝45對自
動月台閘門，總體近1600對閘門，閘門總長度近
8000米。預計整體耗資5.1億元，閘門由內地承建商
生產。

港鐵機電工程建造總經理梁志添表示，東鐵綫車
站已使用幾十年，最初設計月台結構並未考慮安裝閘
門需要，而每對閘門重約半噸，每個月台安裝40多道
閘門，即月台將要額外承受約20噸重量，故第一步就
要加固月台。

港鐵表示，為不影響列車服務，閘門安裝工程的
挑戰很大，大部分車站的閘門只能利用晚間非行車時
間的 「黃金兩小時」 進行安裝，故同一個車站每星期
只能安排最多2至3晚進行工程，每個月台的閘門安裝
工程平均需約3至6個月完成。

梁志添表示，安裝自動閘門的車站次序有三項考
慮因素，包括月台是否較筆直和少彎位、是否需調整
停車位置，以及是否設有備用月台減低工程對列車運
作的影響，而率先開展工程的馬場站正好符合條件。

【大公報訊】隨着內地高速發展，機遇處
處，港生對北上求學及就業資訊的需求愈見殷
切。有見及此， 「青年新世界」 及 「星學匯」 攜手
成立香港內地升學資源服務中心，旨在提供 「一
條龍」 內地升學輔導服務，從最新內地升學資
訊，至內地高校在讀港生的朋輩支援，到港生畢
業後的事業發展提供支援，助港生建立生涯規劃
系統及尋找多元出路。中心昨日（6日）舉行成立
典禮，逾10個內地省市港生組織簽署合作備忘
錄，並進駐中心設立香港聯絡辦事處。

該中心會為港生提供內地升學輔導服務，包
括為學校舉辦內地升學講座，還會介紹港生到內
地升學的途徑、辦法，及各項為港生提供的獎學
金詳情，也會有畢業後的出路資訊等，服務對象
為高中生、家長及老師。

至於為高中生而設的生涯規劃工作坊，會由
專業職業規劃師帶領學生透過遊戲及性向測試，
以便選擇合適的升學及就業出路。中心也會定期
舉辦內地高校考察團，由內地高校升學及畢業的
港生帶領學生及家長到校了解內地院校的學習環
境，每個家庭最多可以有兩名家長報名。

中心聯席主席鄧咏駿致辭時表示，希望幫助
港生了解內地的高等教育環境和文化氛圍，推動
香港與內地在升學服務上的交流和合作，中心服
務更可幫助基層學生到內地升學，實現夢想。

中心聯席主席林展鵬介紹， 「青年新世界」
及 「星學匯」 創辦十年，支撐他們堅持做學生升
學工作是因為家國情懷，希望新成立的服務中心
可更好服務港生，將來培養出更多愛國愛港人
才。 香港文匯報記者陸雅楠

內地升學資源中心成立 提供輔導服務
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